

| LOS EFECTOS DE LA CRISIS FINANCIERA |

La OPEP reduce su producción un 5%, pero no evita que siga bajando el precio del crudo

El recorte aprobado supondrá 1,5 millones de barriles al día

AGENCIAS VIENA/LONDRES

La OPEP reaccionó ayer al desplome de los precios del petróleo causado por la crisis financiera con una reducción de más del 5% su cuota de producción de crudo hasta 27,3 millones de barriles, y un llamamiento a sus principales competidores para que apoyen esta medida con limitaciones propias de su oferta. El recorte supondrá 1,5 millones de barriles diarios menos.

La postura de la OPEP no impidió la caída de la cotización del petróleo Brent, que había empezado al día a 66 dólares y bajaba cerca del 10 %, hasta 61 dólares.

La decisión fue adoptada en la 150 conferencia ministerial extra-

ordinaria de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), prevista inicialmente para el 18 de noviembre, pero adelantada de forma urgente después de que el precio del barril de crudo se desplomara a menos de 70 dólares.

«La conferencia decidió reducir su cuota actual de producción de la OPEP -11 (once países miembros, todos menos Irak e Indonesia), de 28,808 millones de barriles diarios (mbd), en 1,5 mbd a partir del 1 de noviembre», señalaron los ministros de la organización en su declaración final.

La medida fue justificada con el riesgo de que el «colapso dramático, sin precedentes en velo-

cidad y magnitud», de los precios del petróleo en los últimos tres meses, hagan peligrar los proyectos en marcha en el sector y conlleven así a «una escasez de suministro a mediano plazo».

En una rueda de prensa, el presidente de turno de la organización y ministro argelino de Energía, Chakib Jellil, destacó que la reducción acordada ayer «es mayor, de 1,8 mbd» puesto que el grupo está actualmente bombeando unos 300.000 barriles diarios por encima de la cuota fijada.

Recordó que la crisis financiera ha comenzado a afectar negativamente a la economía real y frenado mucho el consumo energético: la OPEP calcula que el



CUMBRE. El ministro qatarí de Petróleo, Al Attiyah (d), y su homólogo de los Emiratos Árabes, Al Hamil (iz) llegan a la cumbre de la OPEP / EFE

crecimiento anual de la demanda mundial de crudo será este año de sólo 400.000 bd y correrá exclusivamente a cargo de las economías emergentes.

El Gobierno del Reino Unido considera «decepcionante» el recorte de producción aprobado por la (OPEP), afirmó el secretario de Estado británico de Energía, Mike O'Brien, quien considera que el abaratamiento del «oro

negro» durante las últimas semanas «ha sido algo que podía ayudar a la economía». El responsable gubernamental manifestó su esperanza de que la medida de la OPEP «no sea utilizada como excusa» por las empresas energéticas para incrementar los precios.

Los precios del crudo han caído más del 50% desde el récord de 147 dólares registrado en julio en el mercado de Nueva York.